



Communiqué du 24 juin 2014 des élus régionaux Europe Ecologie les Verts et Front de Gauche du Conseil régional d'Auvergne

Ne succombons pas au chantage du Groupe ERAMET !

Les élus du Conseil régional d'Auvergne sont amenés à se prononcer lors de la Session du 24 juin 2014 sur une aide exceptionnelle de 500 000€ de notre collectivité en faveur de l'entreprise Ecotitanium, située aux Ancizes (63), qui appartient au groupe ERAMET. A ces 500 000€, il faut également ajouter 1,4 millions d'euros de subvention de l'Union Européenne via le FEDER dont la mise en œuvre des priorités d'actions est assurée par le Conseil régional d'Auvergne.

Les 16 élus régionaux Europe Ecologie les Verts et Front de Gauche s'opposent fermement à l'attribution de cette aide de 1,9 million d'euros qui relève non seulement du gaspillage d'argent public et qui revient également à cautionner le chantage opéré par ERAMET, un groupe industriel richissime. Cette aide est inacceptable, d'autant plus en période de restrictions budgétaires, où un euro d'argent public investi doit être un euro utile.

Dans ce dossier, le groupe ERAMET a exigé - c'est malheureusement le terme - une subvention de 500 000€ de notre collectivité : refusant de revoir son plan de financement, il a balayé d'un revers de la main toute autre hypothèse, et notamment la possibilité d'une aide éventuelle de notre collectivité sous forme de prêt à taux zéro.

Avec un chiffre d'affaire consolidé de près de 4 milliards d'euros en 2013, une trésorerie largement positive, une situation financière extrêmement solide, qui se traduit notamment par le versement de 221 millions d'euros en 2012 à ses actionnaires, le Groupe ERAMET a amplement les moyens de se passer d'argent public pour financer le projet de sa filiale, la SAS Ecotitanium aux Ancizes, dont le montant s'élève à 23,5 millions d'euros.

Nous accueillons très favorablement le projet de l'entreprise, visant à créer le premier outil de recyclage de titane en Europe, mais nous ne pouvons pas nous résoudre, malgré la finalité écologique du projet et sa localisation, à encourager l'attitude indécente du groupe ERAMET vis-à-vis des collectivités. Le développement durable et territorial oui, mais pas à n'importe quelles conditions !

D'un point de vue des pratiques sociales notamment puisque le projet Ecotitanium bénéficiera en particulier à Aubert et Duval (filiale à 100% du Groupe ERAMET) qui annonce 80 suppressions de postes sur l'ensemble des sites pour 2014, 100 mutations et le regroupement des services centraux à Lyon. D'ici mi 2015, Aubert et Duval table sur 197 suppressions d'emplois.

Les collectivités ne sont ni des banques ni les esclaves de groupes financiers et industriels sans scrupule ! Il faut savoir oser leur dire non et c'est ce que nous ferons mardi 24 juin lors de la Session du Conseil régional d'Auvergne.

Contacts :

Groupe Europe Ecologie les Verts : 04.73.31.84.92

Groupe Front de Gauche : 04.73.31.62.45